



AÑO I \* Nº 1 \* SANT JOAN \* FEBRERO 1994 \* A.C. LLOIXA

Dirección postal : apdo. 13

Con el FULL queremos mantener un contacto más frecuente con los socios, y hacer llegar la información sobre los actos que organizamos. Del mismo modo con cada entrega aparecerán los títulos que forman nuestra biblioteca y está a vuestra disposición. Finalmente os pedimos que domiciliéis el pago de la cuota, o lo hagáis efectivo enviando un giro postal a A.C. LLOIXA, apart. correos, Sant Joan. ( 2.200.pTs)

#### EDITORIAL

Ha llegado a nuestros oídos que la Comisión de Fiestas de nuestro pueblo ha pensado cambiar las fechas de nuestras fiestas del Cristo de este año, cosa que ha puesto en comunicación a la Junta de peñas. Según los rumores, las peñas estaban de acuerdo con este nuevo orden de las fiestas que sería el siguiente:

- Día 12 : No habría fiesta pasando la alborada al día 13.
- Día 13 : Alborada
- Día 14 - 15 - 16 : Actos normales
- Día 17 : Término de la fiesta.

Según los rumores este cambio tiene como objetivo el que la fiesta termine en fin de semana puesto que este año el día 12 será Lunes. Pero nosotros nos preguntamos :

- ¿ Es necesario que la fiesta termine en fin de semana ?
- ¿ A quién beneficia este cambio : a las peñas ? ¿ A la Barraca Popular ? ¿ A la comisión ?
- ¿ Mejora la fiesta por este cambio o por el contrario nos traerá al pueblo más gente de fuera que no disfruta de la fiesta mientras destrozan cosas ?

Desde aquí queremos dar a conocer este asunto a la gente de San Juan, sin diferenciar su pertenencia a una peña o no, pues tanto derecho tienen a opinar peñas, comisión como el resto de los ciudadanos.

Esperamos que la Comisión de Fiestas recapacite sobre este tema que nos incumbe a todos.

#### NOTA IMPORTANTE :

Todos aquellos niños que participasteis en la actividad " Nuestro día del libro " que se realizó el día 8 de Mayo del año pasado, podéis recoger un ejemplar de nuestro boletín LLOIXA, donde publicamos vuestros cuentos y dibujos, en la Biblioteca.

## A CURTES

- La CAM cierra una de sus oficinas y gana el premio CAM-COLA.
- ¿ Por qué cambian con tanta rapidez los carteros ?.
- Felicitamos a Cristobal Sala por su reciente escalada al Aconagua.
- La luz en los semáforos y el caos. Caos al caos.
- ¿ CONSUM perjudica más a los pequeños comerciantes o a PRYCA ?.
- El concejal de urbanismo defiende su labor y la de su equipo de gobierno, termina citando a un gran arquitecto, la configuración de una ciudad es la expresión de un pueblo, viene a decir-. Y con voz solemne, la de las gloriosas enunciaciones, acaba :  
" En San Juan tenemos el PARQUE y la CASA DE CULTURA " .

## PASSEIG PER L'HORTA

La " SETMANA CULTURAL DE LLOIXA " comenzó con el décimo " PASSEIG PER L'HORTA " ( que este año ha sido doble ) ya que el día 7 de noviembre se efectuó a " VILLA MARCO " el " DE MARCO " y el día 15 otro a la finca " DE MOROTE ". Pues bien, en la mañana del día 7 nos reunimos así como setenta personas en las instalaciones de Peugeot-Talbot donde nos tomamos la " Mañanita " o el " Colpet " con unos rollitos de anís, " Vi dolcet " y " Cantahueso ", y poco después, a eso de las 9,30 nos pusimos en camino rumbo al " DE MARCO ". Esta finca data de mediados del siglo XIX, es una hermosa mansión y posee dos bellas estatuas obra del prestigioso escultor alicantino Vicente Bañuls. Tiene ermita, invernadero, casa para el conserje y una hermosa pinada por donde campan a sus anchas una gran manada de pavos reales. La casa principal está hoy deshabitada, pero quien esto suscribe la ha visto viviendo allí sus propietarios servidos por seis " criadas ", un conserje y algunos jardineros.

Sólo pudimos ver el primer piso, pues según nos explicó el encargado, era peligroso subir a los restantes, ya que se encuentran en mal estado de conservación y podía desprenderse alguna escayola o trozo del cielo raso y lastimar a alguien.

Paseamos un rato bajo los pinos, mitigó el hambre aquel que llevó bocata o su compañero le ofreció participación, como es mi caso, ( pues LLOIXA en esta ocasión no costeaba ágape ) y luego regresamos bajo el tibio sol de otoño no sin antes visitar y ver la nueva Iglesia de Fabraquer y su patrona la Virgen del Rosario.

Manuel Planelles nos abrió el templo para que lo viésemos, luego de verlo y dar las gracias por su cordial disposición, regresamos a casa los pocos que estuvimos en esta última parte del programa.

El domingo siguiente, día 15, apareció también muy hermoso, concentrándonos en la puerta del Ayuntamiento desde donde iniciamos la andadura encaminándonos al " DE MOROTE " disfrutando de las excelencias del tiempo la nutrida

participación; porque en esta edición del " Passeig " si que hubo gran afluencia de participantes ( a decir de algunos,300) la verdad es que no se hizo un minucioso recuento, pero por ahí andaría la cosa.

Llegamos a la finca después de una hora larga de camino y ya se encontraban allí Manolo Terol, que fue directamente para hacer los ajos, seis morteros, que ya son ajos; y otras personas para preparar y llevar las viandas para el "Esmorzaret de l'horta " que resultó muy del agrado de los concurrentes.

Lo primero que se hizo fue mostrar la Almazara, y alguien explicó su utilización y también leyó un romancillo referente a un suceso acaecido en la finca " Morote " siglos a, según tradición oral.

El grupo " Tre-a-tre " escenificó un sainete de Lope de Rueda, " Las aceitunas " en el mismo recinto de la Almazara, que fue muy aplaudido y acertadamente interpretado por Adela Ferrandiz y Paco Durá, así como Antonio Osma y Alejandra Vilaplana. Luego, y para animar el ambiente, actuaron con su peculiar desenfado una selección de la " Cuarentuna de Alicante " que ya hace acto de presencia por segundo año en el passeig. En sus canciones, llegado el capítulo de " La manta al coll i el cabasset " se les unió un asistente y querido amigo, Daniel Climent, que nos deleitó con su repertorio en valenciano para este ritmo, que los mismos cuarentunos desconocían. De forma que la mañana resultó redonda, si bien el camino se hizo un poco largo, y según unos pocos asistentes no todo lo bien planificado que debiera. Y también decir que, un poco de barullo si que hubo a la hora de iniciar el almuerzo.

Aparte de lo dicho hay que hacer especial mención a la improvisada pero excelente exposición de herramientas y utensilios con los que nos obsequió Tomás Pérez en el mismo recinto de la mencionada Almazara; piezas la mayoría ya en desuso y que es muy difícil identificar sin que alguien, como allí ocurrió, nos explique su utilización que en su día reportaron al campesino.

Actos como este son de gran interes para todos aquellos que desean enriquecerse histórica y culturalmente. Con la A. C. LLOIXA, esto, a veces resulta posible; por ello, en nombre de esta sociedad y en el mio propio, se citan, llegado el momento de los agradecimientos por su colaboración, los nombres de : Tomás Pérez y familia, María Ivorra Sellers, Emilio Espinós, Vicente Carbonell, y también a ese gran grupo de amigos que acudieron a esta XI edición del " PASSEIG PER L'HORTA " .

Isidro Buades

#### ACTIVIDADES

- 25 Febrero = Video - Coloquio " El carnaval "
- 4 Marzo = Exposició " Mostra de ceràmica i escultura "   
María Aracil, María Ponsoda, Toya Segura y   
Elia Carrasco.
- 11 Marzo = Video - Coloquio " La dona i el treball "

